

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2014

NUEVE ESTADOS NO HAN REGISTRADO ALTERNANCIA EN EL GOBIERNO

Actualmente, sólo nueve estados no han registrado alternancia o cambio de partido en el poder a nivel de sus gubernaturas. En dos de ellos, Campeche y Colima, habrá elecciones en 2015. Y aunque para algunos analistas el cambio de poder puede ser un elemento que hable de la participación ciudadana, para otros no es el único elemento a tomar en cuenta. El próximo año se disputarán dos mil 51 cargos de elección: 500 diputados federales, 17 congresos, 887 ayuntamientos, 16 jefaturas delegacionales en el Distrito Federal y nueve gubernaturas. “Un estado en donde un partido ha gobernado en forma permanente por décadas expresa que hay una estructura muy anquilosada y probablemente sí los haga menos democráticos, en el sentido de que hay una sociedad más desarticulada con contrapesos más precarios”, consideró Alberto Aziz Nassif, politólogo e investigador del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS). (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, HERIBERTA FERRER)

TRANSPARENCIA TOTAL EN SELECCIÓN DE CANDIDATOS, ANUNCIA PRI EN EL ESTADO DE MÉXICO

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México seleccionará a sus mejores cuadros para la próxima contienda electoral, basado no sólo en el cumplimiento irrestricto de la ley y de sus Estatutos, sino aplicando también controles adicionales que permitan transparentar ante la sociedad el perfil de sus candidatos. Así lo aseguró Carlos Iriarte Mercado, dirigente de ese instituto político en la entidad, al reunirse por separado con integrantes de los comités seccionales de los municipios de Xalatlaco, Santa Cruz Atizapán, Capulhuac y Ocoyoacac, en donde adelantó que ese tipo de acciones fortalece la transparencia y la vida democrática del partido y del país. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 12, REDACCIÓN)

RENUNCIA TITULAR DE SEDESOL EN GUERRERO; VA POR GUBERNATURA

Luego de presentar su renuncia como titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) del gobierno de Guerrero, Beatriz Mojica Morga confirmó que en 2015 buscará la candidatura a gobernador por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD), bajo el argumento de que tiene la experiencia necesaria para encabezar un proceso de reconstrucción de la entidad. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 8, REDACCIÓN)

YA ES POSIBLE EL AVANCE DE LAS MEXICANAS/ ADRIANA FAVELA

Aunque en la actualidad es innegable la presencia de mujeres en el ámbito público que ejercen funciones en los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial en el nivel federal y en el local, aún no se cuenta con un número destacado de mujeres en cargos de decisión y dirección, ni estamos representadas equitativamente en los cuerpos legislativos ni en los ayuntamientos. Ante la falta de representación de las mujeres, se establecieron cuotas de género y, después, se exigió la paridad entre el hombre y la mujer en las candidaturas para integrar los Poderes Legislativos federal y locales. El avance propiciado por las cuotas de género en la Cámara de Diputados refleja que la representación de mujeres como legisladoras pasó de 7.8% en 1991 a 37.8% en 2012, lo que implica un avance de 30%; mientras que en la Cámara de Senadores en 1991 se contaba con 6.60% de mujeres y en el 2012 se logró una representación de 34.37%, lo que evidencia un incremento de 27.77 por ciento. (MILENIO DIARIO, TODAS, P. 11, ADRIANA FAVELA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2014

MÉXICO REQUIERE ESCUCHAR LA VOZ DE SU CIUDADANÍA: LUNA RAMOS

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) cuenta con los instrumentos para garantizar que la ciudadanía acuda a las urnas, ejerza su voto y, así, exprese su opinión en momentos en que el país requiere escuchar la voz de todos sus habitantes, afirmó José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del organismo jurisdiccional. Entrevistado en el programa de televisión Justicia electoral a la semana, conducido por la periodista Guadalupe Juárez y transmitido en el Canal Judicial, el Magistrado Presidente hizo un balance de su gestión, a unos días de haber presentado su IV Informe Anual de Labores ante los plenos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y de las Magistradas y los Magistrados del TEPJF. Al respecto, precisó que en este año de intenso trabajo, la ciudadanía ha reafirmado su confianza en el máximo Tribunal en materia comicial del país, pues 87% de los asuntos recibidos y analizados por esta autoridad son juicios para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano. “Tenemos cada día elecciones más concurridas, tenemos mayor aforo de asuntos en el Tribunal. ¿Qué quiere decir? Que la ciudadanía ha entendido que puede venir a un Tribunal a exigir el cumplimiento de sus derechos político-electorales y que hay un Tribunal que realmente tutela su voto”, expresó. Aseguró que por esa razón, el Congreso de la Unión ha dotado de mayores responsabilidades a la instancia encargada de impartir justicia electoral. “Esperamos que con esta nueva legislación tengamos oportunidad de servir mejor a la ciudadanía, darle mayor confianza y mayor agilidad a la resolución de toda la problemática que se va a presentar”. En este sentido, Luna Ramos precisó que con las nuevas atribuciones establecidas en la reciente reforma político-electoral, el TEPJF está listo para el proceso electoral 2014-2015, el más competido y concurrido en la historia de nuestro país, pues junto con la federal se celebrarán 17 elecciones en las entidades de la República para renovar más de dos mil cargos. El Magistrado Presidente recordó que durante su gestión, el organismo ha colocado como ejes transversales de su actuación la austeridad, la ética y la transparencia, cuestiones fundamentales para la impartición de justicia electoral. El magistrado Luna Ramos afirmó que el TEPJF ha tutelado que las mujeres y los integrantes de los pueblos y comunidades indígenas puedan ejercer plenamente sus derechos de votar y ser votados en los procesos de conformación de sus autoridades. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN; E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; PROYECTO CINCO.COM, REDACCIÓN; PAN Y CIRCO.COM, REDACCIÓN)

EL TEPJF GARANTIZA EL ACCESO A LA INFORMACIÓN Y LA PROTECCIÓN DE DATOS PERSONALES: NAVA GOMAR

Las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) garantizan la protección más amplia a los derechos político-electorales, en materia de acceso a la información y protección de los datos personales de los justiciables, aseguró Salvador Nava Gomar, magistrado de la Sala Superior. En el marco del Seminario “Transparencia, partidos políticos y democracia”, señaló que el derecho a la información permite hacer valer otras garantías fundamentales como votar, ser votado, de asociación y de afiliación, por lo cual todas las autoridades están obligadas a defenderlo, propiciarlo y maximizarlo, tal como lo establece el artículo 1º de la Constitución. Al participar en la Mesa “El régimen transitorio de acceso a la información de los partidos políticos en las resoluciones del TEPJF”, afirmó: “Este país tendría una lógica y una discusión distinta de sus propios problemas si fuéramos más transparentes y si los ciudadanos exigiéramos más rendición de cuentas”. (TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; EL OCCIDENTAL.COM, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO.COM, DOLORES ACOSTA; LA PRENSA.COM, DOLORES ACOSTA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2014

NO TE LO PIERDAS/ TEPJF

En la agenda publicada por el periódico Excélsior se destacó que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) presentará el próximo miércoles 26 de noviembre Plataforma Electoral, el primer canal de televisión por Internet especializado en contenidos electorales. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, REDACCIÓN)

BUSCAN 10 UN LUGAR EN JUDICATURA

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) designará este lunes al nuevo integrante del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) que sustituirá a Cesar Esquinca Muñoa, quien concluye su periodo el 30 de noviembre. Los aspirantes a ocupar el cargo son Rosa María Temblador, Francisco Cárdenas, Jorge Cruz, Ernesto Martínez, Wilfrido Castañón, Mónica López, Carlos Ronzón, Rosa González, Jorge Edén Wynter y Arturo Cedillo. En la sesión solemne, los candidatos presentarán hoy su programa para mejorar el trabajo del CJF y, posteriormente, el Pleno de la Corte elegirá al nuevo consejero. El magistrado que resulte seleccionado ocupará el cargo del 1 de diciembre de 2014 al 30 de noviembre de 2019. El pasado 18 de noviembre el Pleno de la SCJN eligió a los 10 aspirantes que buscan un lugar en el CJF, el cual tiene a su cargo la administración, vigilancia, disciplina y carrera judicial de los órganos del Poder Judicial de la Federación (PJF), salvo la Suprema Corte y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 6, JUAN PABLO REYES)

TRES BUSCAN SER FISCAL ELECTORAL

Santiago Nieto Castillo, Alejandro González Durán y Héctor Díaz Santana eran, hasta ayer, los primeros especialistas que buscan los respaldos del Senado de la República para convertirse en el titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) en su etapa de autonomía. Mañana cierra la convocatoria para quienes aspiren a ser fiscal anticorrupción y fiscal en materia comicial, sin que hasta hoy se registrara alguno para encabezar la de anticorrupción, por lo que los senadores esperan que este lunes y martes se presenten los interesados. Nieto Castillo, cercano a María del Carmen Alanís Figueroa, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), fue magistrado presidente de la Sala Regional Toluca del órgano jurisdiccional, y fue asesor del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el proceso legislativo de la reforma en materia político-electoral. González Durán y Díaz Santana han laborado en la Fepade y ambos, abogados, fueron directores generales de política criminal de dicha Fiscalía. Los candidatos deben entregar un ensayo sobre la prevención, investigación, persecución y sanción de delitos electorales, según el caso. Así, por primera vez desde que se creó una fiscalía especializada en materia electoral, su titular no será nombrado por el Presidente o por el procurador general de la República, sino por el voto de las dos terceras partes de los senadores, con base en propuestas ciudadanas. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 44, TANIA ROSAS)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2014

CÓRDOVA VIANELLO URGE A DESAPARECER FUERO A LOS FUNCIONARIOS

En México existen más de cinco mil servidores públicos con fuero constitucional, la mayoría presidentes municipales y diputados locales —más de tres mil— lo que a juicio de Lorenzo Córdova Vianello, presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), les abre un camino para la impunidad. Según el diario 24 Horas, Córdova consideró que en el país se ha abusado del fuero constitucional e, incluso, se pregunta por qué funcionarios electorales como él, magistrados o jueces, tienen inmunidad judicial. “El fuero es una prerrogativa de la creo que se ha abusado y se ha exagerado, yo tengo fuero constitucional, no acabo de entender por qué el titular de un órgano autónomo, los consejeros, el secretario ejecutivo tenemos que estar investidos de fuero; es decir, de inmunidad penal”, señaló. La tesis de Córdova Vianello se confirma en un estudio del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el cual concluye que el fuero constitucional “en nuestro país se ha convertido en una herramienta idónea para fomentar y sobretodo proteger la concentración del poder, irónicamente se ha convertido en el protector e impulsor de la impunidad”. (24 HORAS, NACIONAL, P. 1 Y 4, ÁNGEL CABRERA)

AUMENTAN SALARIOS DE MINISTROS 6.5% ANUAL

En 2015, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), los consejeros de la Judicatura Federal, y los Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) gozarán de una remuneración nominal anual bruta de seis millones 760 mil 998 pesos. Respecto de los seis millones 343 mil 460 pesos que recibirán dichos servidores públicos durante el presente ejercicio fiscal (2014), el salario que se fijaron para el próximo año representa un aumento de 6.5 por ciento. En acatamiento a lo que establece la Constitución, los ministros, consejeros o magistrados que asuman el cargo después del 1 de enero de 2010 tendrán una remuneración anual bruta de cuatro millones 215 mil 616 pesos. Ello, con el fin de cumplir la ley en el sentido de que ningún funcionario debe ganar más que el presidente de la República, quien el próximo año tendrá un salario anual bruto por cuatro millones 294 mil 656 pesos. El decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2015, aprobado por la Cámara de Diputados el pasado jueves, precisa que los ministros de la Corte percibirán cuatro millones 594 mil 460 pesos por concepto de sueldos y salarios, cifra superior en 163 mil 671 pesos a lo que habrán devengado al final del presente año. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 44, ROLANDO RAMOS)

DISTRITO FEDERAL

SI EN EL NUEVO SISTEMA PENAL FALLA UNA PIEZA, NO FUNCIONA: ELÍAS AZAR

El próximo 15 de enero comenzarán a operar con 58 jueces que deberán atender, en promedio, 20 mil casos al año. La situación parece complicada; empero, Edgar Elías Azar, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF), confía en que saldrán bien librados de este nuevo reto. En entrevista, reconoció que habrá muchas decepciones en este proceso, “porque no vamos a entrar a la ciudad de la utopía y equipara al nuevo sistema de impartición con la maquinaria de un reloj, en el que si falla una pieza, falla todo”, dijo. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 6, JOEL RUIZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2014

PRESIDENCIA DEL PRD EN AZCAPOTZALCO, SIN DEFINIR

Para destrabar la definición de la presidencia y secretaría general del Comité Directivo Delegacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Azcapotzalco se instalará una mesa política, luego de que hay una disputa entre dos bloques para tener esos cargos, uno encabezado por Izquierda Democrática Nacional (IDN) y otro por Nueva Izquierda (NI); éste fue el único de los 16 comités que no se instaló en la fecha programada. Sergio Palacios, jefe delegacional de Azcapotzalco e integrante de la corriente partidista IDN, aseguró que si bien hay una disputa por los cargos del Comité Directivo del sol azteca en la demarcación, rechazó que esto signifique que haya un cambio en la correlación de fuerzas en la demarcación y afirmó que IDN es la corriente que ganó en las elecciones pasadas del 7 de septiembre y tiene el mayor número de consejeros delegacionales, por lo que es la principal fuerza perredista. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, JOHANA ROBLES)

GUERRERO

GOBIERNO DE ORTEGA, SIN PIES NI CABEZA: PRD ESTATAL

Celestino Cesáreo Guzmán, nombrado hace una semana dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Guerrero, dijo que al gobierno de Rogelio Ortega Martínez no le ve pies ni cabeza. Señaló que próximamente se reunirá con diputados locales del sol azteca para analizar si ratificarán o revocarán el mandato del ex secretario general de la Universidad Autónoma de Guerrero. Además, acusó a Ortega Martínez de dedicarse a dar cargos a sus amigos. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, HÉCTOR BRISEÑO)

HALLAN SIETE FOSAS MÁS EN LOS ALREDEDORES DE IGUALA

Al menos siete fosas clandestinas fueron localizadas ayer en las inmediaciones de Iguala, Guerrero, durante un operativo de búsqueda organizado por integrantes de la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero, Ciencia Forense Ciudadana y habitantes de distintos municipios de la entidad. Los participantes en la acción —organizada a petición de familiares de víctimas de la delincuencia organizada que habrían sido desaparecidos y/o asesinados en años recientes— informaron que en la misma región fueron encontradas otras 10 presuntas fosas, las cuales quedaron bajo resguardo de elementos de la Gendarmería Nacional. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 12, SERGIO OCAMPO)

PIDE PRI CERRAR FILAS CON GOBIERNO FEDERAL

En un momento marcado por críticas y reclamos al gobierno federal por el caso Iguala, César Camacho Quiroz, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pidió cerrar filas en torno a Enrique Peña Nieto, presidente de México. Al presentar un libro en Aguascalientes, Camacho también llamó a los mexicanos a convertirse en "gestores cotidianos" y voceros de que la política puede estar al servicio de la seguridad, la justicia y la paz. Miguel Barbosa, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, advirtió sobre el riesgo que representa el hecho de que el gobierno responda con violencia y no con soluciones tangibles a las exigencias de la sociedad. El legislador federal sostuvo que la demanda de justicia y combate a la impunidad debe generar respuestas rápidas, conforme a derecho, y no acciones autoritarias. En tanto, los grupos parlamentarios del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados expresaron su rechazo a la represión como método para solucionar las movilizaciones sociales, específicamente

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2014

las que demandan la aparición con vida de los normalistas de Ayotzinapa, Guerrero. Manlio Fabio Beltrones, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara baja, advirtió que la intolerancia y el desorden son actitudes insensatas e inadmisibles, pero dejó en claro que “hoy más que nunca es necesario respetar y tolerar la voz de quienes piensan diferente, sean minorías o mayorías”. La dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) advirtió que México vive momentos de incertidumbre derivados de los escándalos de corrupción que se suceden uno tras otro sin que haya explicaciones claras y contundentes, por lo cual consideró que estas situaciones por las que atraviesa nuestro país deben convertirse en momentos de definición y con ello aprobar el Sistema Nacional Anticorrupción, que sería un paso decisivo en el camino de limpiar a nuestra nación. De acuerdo con Luis Raúl González Pérez, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), “es complicado neutralizar a los embozados que vandalizan por el caso Iguala”, dijo en entrevista. Por otro lado, se dio a conocer que, registrado como prioridad, para procesarlo de urgente y obvia resolución, la bancada del sol azteca en el Senado llevará a Tribuna el escándalo por la adquisición de una casa millonaria que involucra a Peña Nieto, su esposa Angélica Rivera y empresas contratistas del gobierno federal. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, STAFF; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, ENRIQUE MÉNDEZ Y VÍCTOR BALLINAS; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 4, LUCIANO FRANCO Y ALEJANDRO PÁEZ; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 10, LETICIA ROBLES DE LA ROSA)

DESAFÍAN A PEÑA; LE EXIGEN RENUNCIA

Estudiantes normalistas en Guerrero le dieron ayer un plazo de seis días a Enrique Peña Nieto, presidente de México, para que presente su renuncia ante los resultados por los 43 alumnos desaparecidos de Ayotzinapa. Durante más de una hora, los jóvenes que demandan la presentación con vida de sus compañeros tomaron dos estaciones de radio en donde difundieron el emplazamiento. Los manifestantes arribaron a las 11:30 horas a las cabinas de las radios ABC y Radio Capital en dicha entidad. Organizaciones sociales aglutinadas en la Asamblea Nacional Popular (ANP) acordaron ayer continuar con las movilizaciones para exigir al gobierno la presentación con vida de los estudiantes desaparecidos. Las protestas se van a impulsar en todo el país y en el exterior para presionar a las autoridades que intensifique la búsqueda de los 43 normalistas. Por su parte, el cardenal Norberto Rivera advirtió que la misma sociedad mexicana es cómplice de la violencia que atraviesa a México. “No nos asustemos de cosechar tempestades si estamos sembrando estos vientos; se trata de un reino de santidad y de gracia”, dijo durante la homilía en la Catedral Metropolitana. Por otro lado, los 11 detenidos durante las manifestaciones del pasado jueves 20 de noviembre en el Distrito Federal se declararon inocentes de las imputaciones de la Procuraduría General de la República (PGR) por tentativa de homicidio, motín y asociación delictuosa, y pidieron al juez que resolverá su situación jurídica en el transcurso de esta semana que les conceda la libertad, informaron fuentes del Poder Judicial de la Federación (PJF). En tanto, los cuatro jóvenes —entre ellos una mujer— ingresados a los reclusorios Norte y femenino de Santa Martha Acatitla el viernes por la noche, tras ser acusados de participar en los enfrentamientos del pasado jueves en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), obtuvieron su libertad tras pagar fianzas de 50 mil pesos. (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 11, JESÚS GUERRERO Y EMILY CORONA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1, 8, 9 Y 11, ALFREDO MÉNDEZ, VÍCTOR BALLINAS Y MIRNA SERVÍN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2014

MUJICA CRITICA A MÉXICO Y LUEGO DA MARCHA ATRÁS

La desaparición de los estudiantes normalistas de Ayotzinapa es terrible y, visto a la distancia, parece que México fuera una especie de Estado fallido, carcomido por la corrupción, dijo José Mujica, presidente de Uruguay. En una entrevista exclusiva con la revista Foreign Affairs Latinoamérica, que publicó un extracto en su página electrónica, el mandatario sudamericano sostuvo que la desaparición de los estudiantes mexicanos se debe a la corrupción, instalada como una tácita costumbre social. Para Mujica, este episodio de los estudiantes no tiene otro camino que la investigación, y que los responsables paguen por lo ocurrido. Dijo que la justicia en este caso no es negociable, y que no se puede colocar en el largo capítulo de las consecuencias de una dictadura. La entrevista completa con el mandatario uruguayo se publicará en la próxima edición impresa de enero de 2015. Al respecto, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) manifestó sorpresa y rechazo categórico ante algunas de las consideraciones vertidas por Mujica. “A este respecto, la SRE ha establecido contacto con la cancillería uruguaya y ha decidido citar al embajador de ese país en México”, señaló la dependencia en un comunicado. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 3, AGENCIAS Y REDACCIÓN)

RECONOCE PEÑA NIETO LABOR DE ARMADA DE MÉXICO

Enrique Peña Nieto, presidente de la República, aseguró que la Armada de México es una institución leal y comprometida con la salvaguarda de la soberanía y la defensa de la integridad del territorio nacional. Reconoció la labor profesional de los 54 mil integrantes de las Fuerzas Armadas y confió que cada misión que les sea asignada se cumpla con rectitud, espíritu de cuerpo, vocación de servicio y absoluto respeto a los derechos humanos. Dijo que contribuyen a salvaguardar las instituciones y a asegurar la vigencia del Estado de derecho. En el marco del Día de la Armada de México, el mandatario recordó que desde hace 193 años la entonces Marina Nacional se cubrió de gloria al lograr que las últimas tropas españolas, que aún se encontraban apostadas en el fuerte de San Juan Ulúa, abandonaran el país, y desde aquella histórica gesta han defendido las mejores causas y los más altos ideales de la sociedad mexicana. En su intervención, Vidal Francisco Soberón, secretario de Marina, condenó la violencia registrada en las manifestaciones y llamó a que juntos, sociedad y gobierno, actúen en contra de quienes intenten vulnerar la paz y seguridad del país; y reiteró que las Fuerzas Armadas apoyarán las firmes decisiones que tome el mandatario federal. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 15, FRANCISCO NIETO Y DORIS GÓMORA)

PLANTEA BEJARANO COALICIÓN DE FUERZAS CON CÁRDENAS

Al acusar a la corriente denominada Nueva Izquierda (NI) como la responsable de la crisis que vive el Partido de la Revolución Democrática (PRD), René Bejarano Martínez, dirigente de Izquierda Democrática Nacional (IDN), propuso la conformación de una coalición de fuerzas progresistas, democráticas y de izquierda, encabezada por Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. La postura de Bejarano se dio a unas horas de que mañana Cárdenas se reúna con Carlos Navarrete, presidente del sol azteca, para hablar de la situación del partido, luego de que el domingo 16 de noviembre el llamado líder moral emitió una carta para demandar la salida de la dirigencia para realizar una profunda reforma interna. Bejarano dijo que si Navarrete no atiende el reclamo del perredismo y de la sociedad sobre la necesidad de salvar al partido, entonces que NI, —los Chuchos— se queden con sus cargos, porque las expresiones políticas al interior trabajarán para crear este polo progresista y ciudadano que iría más allá de los partidos políticos y con perspectiva para los comicios de próximo año. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2014

EXIGE PRI INVESTIGAR EMPRESA DE “MOCHES”

La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República pedirá a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) iniciar una investigación sobre la empresa creada por alcaldes del Partido Acción Nacional (PAN) para gestionar la entrega de recursos federales con “moches” de hasta el 10 por ciento. Los legisladores priístas se refieren a la compañía Procura Consultores, promovida por la Asociación Nacional de Alcaldes de México (ANAC). En días pasados un diario reveló que dicha empresa cobra comisiones por gestionar la entrega de recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación. En un punto de acuerdo, los priístas indican que la firma es operada por Eduardo Rivera Pérez, ex alcalde de Puebla en el periodo 2011-2014. El documento será llevado ante el Pleno de la Cámara alta mañana. En tanto, los diputados asignaron de manera discrecional y sin reglas ni criterios de urbanización los cinco mil millones de pesos del Fondo de Pavimentación, vinculado a los “moches”. El municipio con mayores recursos fue el de San Nicolás de los Garza, Nuevo León, con 105.4 millones de pesos. Dicho monto representa 30% de lo que se les dio a todas las alcaldías de esa entidad y es superior a los siete millones otorgados a Monterrey, la capital. (REFORMA, NACIONAL, P. 1 Y 4, CLAUDIA GUERRERO Y CLAUDIA SALAZAR)

DIÁLOGO SOCIEDAD-AUTORIDADES, CLAVE DEL GOBIERNO ABIERTO: IFAI

La clave del gobierno abierto radica en el diálogo entre sociedad y autoridades, lo cual se traduce en mejores servicios públicos, afirmó Joel Salas Suárez, comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), luego de señalar que para ello es necesario asegurar el derecho de acceso a la información, porque permite a ciudadanos y autoridades crear un debate constructivo y abierto sobre las demandas, necesidades y problemas, y plantear de manera conjunta soluciones razonables. En un comunicado, el IFAI destacó que, al participar en el Encuentro Regional de las Américas de la Alianza para el Gobierno Abierto, en San José, Costa Rica, el 18 y 19 de noviembre, el acceso a la información es imprescindible para consolidar derechos de larga data y acceder y garantizar nuevos. Salas Suárez aseguró que cualquier institución pública o privada y, en particular, los organismos constitucionales autónomos pueden implementar modelos de apertura en materias específicas, como la electoral, control, rendición de cuentas, finanzas y mercados, para mantener un diálogo continuo con la ciudadanía. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 18, REDACCIÓN)

VUELVE OCEANOGRAFÍA POR NUEVOS CONTRATOS

La empresa de Amado Yáñez, preso por el fraude que provocó un quebranto de más de cinco mil millones de pesos a Banamex, ha comenzado a participar de nuevo en licitaciones convocadas por Pemex Exploración y Producción (PEP), que prácticamente es su único cliente. El pasado 30 de septiembre, Oceanografía manifestó por escrito su interés a PEP para participar en la licitación en la que se contratarán embarcaciones para proporcionar protección anticorrosiva a los complejos de producción y plataformas de la empresa estatal en el Golfo de México. Se trata de un contrato abierto para el periodo marzo-diciembre de 2015, con monto máximo de 396 millones de pesos más 8.9 millones de dólares. El 6 de noviembre se celebró otra junta de aclaraciones, y está pendiente la presentación de ofertas, donde se verá si Oceanografía mantuvo su participación. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, VÍCTOR FUENTES)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LUNES 24 DE NOVIEMBRE DE 2014

CÁRTEL DE SINALOA DOMINA EN NUEVA YORK

El Cártel de Sinaloa se ha apoderado del mercado de la heroína en Nueva York, Estados Unidos (EU), desplazando a grupos colombianos y asiáticos como el principal proveedor de la droga, de acuerdo con una investigación realizada por El Universal. Cifras de la Administración para el Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés) señalan que 50% de la heroína vendida en EU ha sido elaborada en México, entre 43% y 45% proviene de Colombia y el resto de países asiáticos, como Afganistán y Paquistán. Bridget Brennan, fiscal de narcóticos en Nueva York, asegura que la ciudad sufre actualmente elevados índices de consumo de esa droga, consecuencia del aumento del suministro de heroína desde 2008, cuando grupos como el Cártel de Sinaloa empezaron a asumir su producción. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 10, ALEJANDRA INZUNZA Y JOSÉ LUIS PARDO)

CONDICIONAN AVAL A NUEVO DIRECTOR

Los estudiantes politécnicos perfilan reconocer a Enrique Fernández Fassnacht, nuevo director del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Fuentes de la comunidad estudiantil refirieron que en la sesión de la Asamblea General Politécnica, que tuvo lugar este fin de semana, la mayoría de las escuelas votaron a favor, contra cuatro escuelas que votaron en contra del director. Los términos de aceptación serán hechos públicos en la sexta mesa de diálogo que tiene lugar hoy a las 13:00 horas, y buscarán que el ex rector de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) se comprometa a trabajar con los 10 puntos del pliego petitorio de los paristas, ejecute la destitución de los directivos que la comunidad solicita, reconozca el carácter resolutivo del Congreso Nacional Politécnico y que gestione los trámites necesarios con el sector salud con el fin de evitar que los estudiantes de Medicina pierdan sus plazas debido al paro, entre otras cosas. (REFORMA, NACIONAL, P. 14, EMILY CORONA)